
AG Klimaschutz
11. Sitzung
15.11.2021, 19:00-21:00 Uhr, Teams-Telko

Teilnehmende: Johanna Brings, Monique Heimann, Lissi Roesicke, Volker Wickenkamp,
Sandra Langenbach, Fritz Rodenhäuser, Ina Twardowski, Tobias Dorr,
Katrin Busch, Pascal Schäfer, Peter Diehl, Kalle Kubatschka

1.  Protokoll der 10. Sitzung

Keine Änderungen.
Anmerkung: Seit dem 29.03.2021 hat keine Sitzung der AG stattgefunden. Es gab 2
Anläufe, die aber mangels Teilnehmenden jeweils abgesagt wurden.

2. Ergänzungen/Änderungen der Tagesordnung

keine

3. Bericht aus der PG Klimaschutz des DAV

- Die Klimaschutzstrategie und das Klimaschutzkonzept (KSK) wurden auf der
Hauptversammlung des DAV (HV) in Friedrichshafen mit großer Mehrheit
beschlossen. Das gleiche gilt für die Nachhaltigkeitsstrategie.

- Kalle stellt die Klimaschutzstrategie und das KSK anhand der Folien zur HV detailliert
vor. Die Bilanzierung inkl. der Systemgrenzen, die Steuerungsansätze und der
Umsetzungsprozess werden vorgestellt. Fragen werden beantwortet und die Inhalte
ausführlich diskutiert.
Die wichtigsten Punkte der verabschiedeten Papiere sind im Artikel in den
ALPINEWS 11/2021 zusammengefasst.
https://www.dav-koeln.de/cgi-bin/news.cgi?211102#04

- Die für die Sektionen verbindlichen Beschlüsse der HV müssen nun auch in die
Regelungen der Sektion einfließen. Als erstes soll die Anreiseregelung auf den Weg
gebracht werden. Reisekostenordnung und die Regelung zu den Veranstaltungen
werden im Anschluss angepasst.

4. Bilanzierung

- Das Bilanzierungs-Tool für die Sektionen wird ein Web-Tool sein. Je Sektion wird es
ca. 4-6 Zugänge geben. Das Eingeben der Daten soll zur Vermeidung von Fehlern
und zur Gewährleistung der Datenkonsistenz auf wenige Personen begrenzt werden.
Das Web-Tool wird derzeit an die Erfordernisse des DAV angepasst (vor allem für
Touren und Kurse) und soll nach einer Pilotphase im Q2 2022 an die Sektionen
ausgerollt werden.
Für die Steuerung der Klimaschutzaktivitäten ist es notwendig, dass die Struktur der
Sektion und ihre Liegenschaften abgebildet werden können (Referate, Gruppe,
Hütten etc.).
Noch vor Weihnachten sollen die Sektionen über ein Rundschreiben informiert
werden, welche laufenden Daten für die Bilanzierung wie erhoben werden müssen
und welche Detaillierung sinnvoll ist. In unserer Sektion können wir die eigenen
Vorsysteme (z.B. Buchungssystem der Touren und Kurse, Buchung der



Sektionsbusse etc.) für die Datensammlung nutzen. Die Anpassungen dafür sollen
bis 01.01.2022 umgesetzt sein.

- Für die Verwaltungsarbeiten bei der ab 2022 anstehenden Bilanzierung wird
hauptamtliche Unterstützung als notwendig gesehen. Die Anforderungen und
Eckpunkte für eine baldige Ausschreibung werden diskutiert. Die Schaffung der
hauptamtlichen Stelle wird Thema der nächsten VS-Sitzung sein.

- Mitglieder der AG wollen Beispielausschreibungen zu ähnlichen Jobs suchen und
Kalle zur Verfügung stellen.

5. Termine

- nächster Termin: Terminfindung im Bereich 13.-16.12.2021


